

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL VESTIDO VERDE

(Continuación)

Presentase, pues, Ambrosio la mañana del sábado en casa de D. José, y le dice: el día amanece en las mejores condiciones, véngase conmigo.

Condújole al campo llamado «Campo de los cardos» el cual se hallaba situado á orillas de un río, cuyas márgenes estaban cubiertas de frondosos avellanos, entre cuyo ramaje halló bien pronto Ambrosio una rana arbórea, llamada vulgarmente «rana santa».

De allí á poco oyeron los gritos lastimeros de una rana común. «Rana fascinada por la culebra,» observó Ambrosio, mocho ojo, D. José. Efectivamente, un culebrón largo y grueso iba acercándose á la rana, pegami sal eb oisimivom le

Tan cierto es que la pobre rana, lo mismo es ver delante de sí una culebra, que quedarse en aquel momento parálitica, y solo la boca le queda libre para pedir vanamente auxilio, instintivamente como que aquella es su mortal enemiga.

La culebra, pues, cojió por las patitas á la rana, y poco á poco se la iba engullendo. Entonces Ambrosio acercase á ella con una flexible vara de avellano, y le quebranta el espinazo, máatala por fin, y sepúltala en su zurrón de pastor, en compañía de la rana arbórea.

Diramos de paso que no hay semejanza de fascinación, que el miedo y solo el miedo, ó mejor dicho el temor es el que deja como petrificada á la pobre rana, y el que le causa la muerte á la rata cuando se encuentran de frente con tan terrible enemigo.

De allí á poco oyen de súbito ese ruido particular que produce el lagarto en su veloz carrera, fijanse en el animalito, el cual vá á parar en un extremo del campo salpicado de cardo:

«Una lucha, un desafío, D. José exclama Ambrosio,» y encaminan silenciosos sus pasos paralelos al rumbo del lagarto.

Pronto distinguieron una víbora que con su ocello erguido venía resueltamente al encuentro de un lagarto.

Lo mismo fué distinguir, que emprender la retirada, pero retirada falsa.

—Tiene miedo, observó el secretario en voz bajita.

—No, señor, es una estrategia para obligar al lagarto á salir de entre los cardos y alejarse algún tanto del río.

—Y por qué?

—Porque sabe la taimada que cuanto más lejos se halle de los cardos y del agua, tanta más méila le hará el veneno que le inocule al darle la picada. Pero el lagarto conoce á su vez todo esto, y aun que avance para hacerle entender que no es cobarde, no será mucho, el ardiente deseo de matarlo le hará á ella acometerle, y veremos en qué para esta desigual lucha, y digo desigual, porque el lagarto no dispone de armas tan mortíferas como la víbora.

Dicho y hecho, apenas rebasó el lagarto seis pasos el límite cuando vuelve furiosa la víbora, cálele, al encuentro el lagarto, rápido como una flecha, sacúdela un golpe y la desconcierta, repórese aquella, le arremete, dále una tremenda picada y comienza á hincharse el lagarto, revuélcase en seguida entre los cardos, se

sangra, vacía el veneno, obra todo de un minuto, vuelve sobre su adversario que había vaciado todo su licor venenoso, ensáfase á placer con ella y la deja muerta en el campo.

No estaba solo aquel famoso lagarto, otros varios presenciaron á prudente distancia aquella tremenda lucha.

Ambrosio se acercó cautelosamente al vencedor, que permanecía como dormido sobre sus laureles, tiende sobre él una redicilla, y le coje prisionero y ambos combatientes fueron á parar al correspondiente zurrón.

—Ya estoy contento, D. José, he conseguido cumplir el compromiso contraído con Gervasia.

—Y á mi me has hecho pasar un buen rato.

A tí te tienen muchos del pueblo por un tonto, pero yo ves que los tontos son ellos mismos, ves que tú con ese zurrón y ese cayado eres un naturalista práctico mientras que ellos no son más que unos verdaderos palistos.

—Muchas gracias, D. José.

—No hay gracias que valgan, yo estoy acostumbrado á darle á cada uno lo suyo.

Pero dí, Ambrosio, podrás tu adivinar cuál es la causa que le mueve á la víbora á buscar al lagarto, y entablar con él un desafío á muerte? Porque este pacífico animal no tendrá motivo para atacar á la víbora.

—Varias veces me he puesto á cavilar sobre ese punto, y en cuanto á la víbora, que casi siempre vive aislada, no encuentro otra explicación que la envidia, la ira, el despecho, que la produce ser ella tan fea, tan horrible y tan taimada, cuando el lagarto es tan hermoso, tan gallardo y sobre todo tan noble.

—No deja de satisfacerme tu explicación.

Ahora en cuanto al lagarto, dicen los ancianos que estos animalitos reconocen un jefe, un candillo; pero que para obtener este elevado cargo necesita el aspirante reunir la indispensable cualidad de haberse bñido con una víbora, no sé si será esto cierto ó si será fabuloso, el o es que cuando se bate, siempre le siguen espectadores, usted mismo los ha visto.

—Pues no encuentro yo eso fuera de razón, porque tú sabes, acaso mejor que yo, porque te dedicas á estas observaciones que tanto entre los cuadrúpedos como entre las aves siempre suele haber un jefe ó director, un guía por lo menos, que para el caso viene á ser lo mismo.

Ambrosio hizo guardia á Gervasia en el sendero de la fuente, y así que se acercó á él, sacó de su zurrón los muertos y prisioneros, y le dijo.—Ahí tienes esos cuatro bichillos, entretente ahora en examinarles, compararlos, y distinguirlos.

Lo mismo fué ver Gervasia el lagarto, que desprecio á todos los demás, prescindió por completo, á causa de su poca precaución, conocer la diferencia entre la venenosa y la innocua, y el color del lagarto absorbió toda su atención.

—Qué color,—exclamaba—qué color tan precioso, tan bonito, tan encantador! ¡Y qué maja estaría yo con un vestido de esta clase!

Vaya, me marcho, me marcho á la ciudad: me pongo á servir, y me hago un vestido verde.

Y al decir esto tenía fijos sus ojos en

el lagarto, que no acababa nunca de contemplarlo.

Desde aquella tarde ya andaba Gervasia mareada con la idea de su dichoso vestido.

Por primera, concretóse su madre á decirle, «cállate, bobalicon».

Pero como Gervasia insistiese tres cuartos y cinco veces, púose su madre seria, y cojiéndola por la mano, la dijo, mira tu eres todavía una mozuela, y no conoces el mundo ni sus peligros, esos trajes de colorines que tanto embelesan á las jóvenes, á más de cuatro suelen costarles muy caros, más de cuatro suelen hacerlos á costa de su honra, y te citaría yo ahora mismo varios ejemplos, con que, así, quietecita aquí al lado de tu madre que no te faltarán trajes modestos como corresponde á tu clase, ¿lo has entendido, niña?

Tal mella hicieron en Gervasia las juiciosas advertencias de su madre, que ya no volvió á acordarse más del vestido verde.

Ambrosio con su par de magníficas ropas caladas en una cuerda de su sombrero viejo, pasó el domingo más alegre de toda su vida.

Ambrosio, le decía una, dame la rosa blanca.

Ambrosio le decía otra, dame la rosa encarnada.

Ambrosio quien ta ha regalado á tí ese par de rosas?

Pero él, ufano y hasta orgulloso con el regalo de Gervasia, ó les contestaba con solo una sonrisa, ó les decía, «lo regalado no se regala á nadie,» ¿quiere saber quién me las ha regalado? Pues id donde la adivinadora.

Pastorcito, no sabíamos que eras tan reservado.

No, que lo iremos pregonando por todo el pueblo. Y cuentan que Ambrosio y Gervasia de allí á poco iban juntitos al campo presenciando con igual curiosidad siempre la lucha entre la víbora y el lagarto, y que eran los esposos más felices del pueblo.

LORENZO DE MUGICA

MEDICINA CULINARIA

LA CEBOLLA

Es la cebolla común, *Allium cepa*, de Linneo, próxima pariente del ajo, como condimento y cualidades medicinales.

Hay estómago robusto que digiere fácilmente la cebolla cruda, pero las personas de temperamento bilioso, y las sujetas á hemorragias, deben abstenerse de su uso, á causa de sus cualidades excitantes. Por la cocción pierde su actividad y se transforma en un alimento dulce y saludable.

Mezclada en los manjares facilita la digestión y estimula las secreciones.

La cebolla cruda aumenta el apetito, provoca la transpiración cutánea y activa la exhalación pulmonar.

La cebolla cocida es aperitiva y peritoral, al rescoldo y comida con aceite y azúcar apacigua la tos y alivia á los asmáticos.

El uso continuado de cebollas cocidas, aliñadas con aceite y vinagre es excelente para los que sufren de reumatismo en los riñones.

Lanzoni ha visto desaparecer la hidro-

pesía ascitis haciendo tomar al paciente reiteradas dosis de cebolla.

Contra la «cestranguria» tomese una cebolla, córtese menudamente, póngase en infusión durante veinticuatro horas y bébese á jicaras tres ó cuatro veces al día.

Contra la iscuria, bébase medio vaso de jugo de cebolla con igual cantidad de vino añejo.

Un remedio excelente para los que sufren de digestiones difíciles, abundancia de gases y estreñimiento. Córtase la cebolla en pedacitos, póngase en alcohol y tómase de esta tintura diez ó doce gotas en un vehículo apropiado tres ó cuatro veces al día.

Para combatir el dolor excesivo causado por los cálculos en los riñones y en la vejiga, aconseja Gontier de Chabanne la aplicación de una cataplasma de dos ó tres cebollas cortadas, calentándolas sobre una teja ó ladrillo y rociándolas luego con vino.

Fernér y Paré aseguran que una cebolla molida con un poco de sal y aplicada inmediatamente en las quemaduras, apacigua el dolor y priva la formación de ampollas.

Las cebollas partidas por la mitad, embebidas en alcohol y aplicadas á la cabeza hacen desaparecer la jaqueca.

Murray cita la curación de un anasarca por la simple aplicación de la pulpa cruda de cebolla en el hipogastrio.

Molida con manteca fresca, en forma de unguento, calma los dolores hemorroidales.

Es remedio popular, con muy buen acierto usada, la cebolla cocida, en cataplasma, aplicada sobre los tumores inflamatorios para disminuir la tensión dolorosa que les acompaña y apresurar la supuración.

El jugo de cebollas, algunas gotas introducidas en el conducto auditivo, es bueno contra los zumbidos del oído.

Las hinchazones y secreciones humurales en los ojos cadén siempre lavándose éstos cuatro ó cinco veces al día con la harvida con leche ó miel.

Y por último, si eres calvo, lector benévolo, sabe que el jugo de cebolla cruda aplicada con perseverancia en la cabeza hace renacer el cabello, según celebradísimo autores, y según mi propio testimonio, he de decirte que dicho jugo, cuando menos detiene la caída del cabello.

PROF. JADETT.

LO QUE SE CUENTA

Acaba de fallecer en Lausanne (Suiza) un hombre, cuyos conocimientos de las virtudes medicinales de las plantas, le habia dado gran nombradía en todo el país.

Cierto día fué una pobre, llena de privaciones, á consultarle respecto á un padecimiento, y después de hacerse cargo de su situación, la recostó un coemiento, entregándole el paquete para hacerlo y sin aceptar por ella cantidad alguna.

Al llegar á su casa la pobre, abrió el paquete, y vió que sólo contenía un billete de 50 francos, con los cuales pudo atender á satisfacer el hambre, que era en lo que consistía su principal enfermedad.

Picador

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

PROTECCION AL DESVALIDO

Problema pavoroso es este que presentamos: la protección al desvalido exige ocupar un puesto importante entre las grandes cuestiones que agitan á la sociedad moderna.

Ayudar á los pobres que en las rudas batallas de la vida padecen males y tribulaciones sin cuento, es la más alta y noble de las misiones.

Ante los pobres desvalidos con numerosa familia, dignos y honrados que luchan con energías contra la mala suerte sin claudicar jamás de la virtud que les alienta hay que descubrirse con respeto.

Héroes de la honradez, cuyo martirologio no concluye nunca, son merecedores del apoyo de todo hombre que se precie de digno y justo; esas víctimas del hogar son acreedoras á todos los respetos.

Pero para que sea una ley general á protección al desvalido, se impone como el más estricto deber de justicia que empecemos nosotros mismos esa protección, que la inculquemos en el espíritu de nuestros hijos, que sea máxima social y entonces no ocurrirán en la vida esos dramas ignorados de angustias y de miserias, por que siendo ley y siendo costumbre, donde quiera que hay verdaderas lágrimas allí irá el santo espíritu de caridad á enjugarlas y será un hecho la máxima divina que proclama con el angusto de la verdad que los hombres se consideren en la tierra como hermanos.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Lo de Barcelona

Madrid 9, 20:45.

De Barcelona telegrafían que se han retirado las tropas de las calles quedando solamente la guardia civil y la policía.

El Sultán

Despachos de Londres comunican que el Sultán de Turquía está gravemente enfermo.

Para conjurar el conflicto

El general Weyler ha ofrecido al capitán general de Cataluña las fuerzas que necesite, así como soldados de ingenieros para normalizar los servicios de tranvías.

De acuerdo

Se ha llegado á un acuerdo entre los agricultores de Motril y los fabricantes de azúcar.

D. Alfonso XIII

Madrid 9, 23:30.

El día 14 entrará S. M. el Rey en Madrid al frente de las tropas que regresan de las maniobras militares.

Cuando se celebre la fiesta del cumpleaños de S. M. se verificará una gran revista militar.

Picador

Madrid 9, 22:45.

El picador Melilla mejora.

Tienen razón

Los industriales y capitalistas de Bilbao combaten tenazmente la candidatura de Pablo Iglesias, por entender que es un reto que se les hace.

Sport de moda

Dicen de Reus que un grupo de muchachos intentó apedrear la residencia de los maristas.

Un guardia, para dispensarlos, disparó al aire.

Revisión

Telegramas de París dicen que se cree se revisará el proceso del sacerdote Brunan.

Una marquesa atestiguará la inocencia de aquella infortunada víctima.

Contestación de los Tribunales contenciosos

Hé aquí la parte dispositiva del Real decreto que el presidente del Consejo ha puesto á la firma de S. M., aclarando la consulta formulada por varias diputaciones provinciales acerca de la manera de constituirse los Tribunales contenciosos:

«Artículo 1.º Continuarán verificándose el 15 de Diciembre de cada año los sorteos ordinarios para designar vocales, no magistrados de los Tribunales de lo contencioso-administrativo, y cuando antes de dicha fecha, por cesar en el cargo de diputado alguno de aquellos, ó por otros motivos, quedase reducido á menos de cuatro entre titulares y suplentes el número de dichos vocales, tendrá lugar un sorteo extraordinario con sujeción á las siguientes reglas.

1.ª Si hubiera diputados letrados en número suficiente para completar con ellos y los vocales que queden el de seis, ó si no el de cuatro entre titulares y suplentes, se limitará el sorteo á aquellos y se completará uno ú otro número según fuera posible.

2.ª Cuando no hubiera el expresado número de diputados letrados, se extenderá el sorteo á las demás categorías que expresa el art. 17 de la ley de 22 de Junio de 1894, y entonces se completará el número de seis vocales entre titulares y suplentes.

3.ª Llegado que sea el caso de sorteo extraordinario, los Tribunales provinciales pedirán á los gobernadores la lista á que se refiere el expresado artículo 17 de la ley; cuidarán de dar á aquella la publicidad que determina el art. 37 de su reglamento y resolverán las reclamaciones si se formalizara dentro del plazo que fija el art. 38 del mismo; y

4.ª En todo lo que no esté modificado por las anteriores reglas regirá para los sorteos extraordinarios lo establecido en la ley y su reglamento para los ordinarios. En todo caso las vacantes de titulares las ocuparán los suplentes que al ocurrir aquéllas lo fueran, y si no hubiese

ninguno los nuevamente designados, por el orden que en los unos ó en los otros hubiere determinado el sorteo respectivo.

Art. 2.º Se entenderán aclarados en el sentido y forma expuestos los arts. 15 y 17 de la ley y 33 al 37 del reglamento de 22 de Junio de 1894.»

LAS BAJAS EN EL EJÉRCITO

Merecen ser conocidas y estudiadas las cifras que expresan el movimiento de alta y baja ocurrido en la oficialidad del Ejército durante el año último. Algo hemos dicho ya, y hoy daremos cuenta de otras observaciones.

El total de bajas por fallecimiento fué de 567, cerca del 2 1/2 por 100 del total de veintitrés mil y pico de generales, jefes y oficiales y asimilados de las escalas activas y de reserva retribuida.

Constituyen la citada cifra 11 generales de la sección activa, 20 de la de reserva y tres asimilados; total, 34; más 22 coroneles, 45 tenientes coroneles, 85 comandantes, 125 capitanes, 98 primeros tenientes y 158 segundos idem; total 533 de estas últimas clases.

Como se ve, proporcionalmente las defunciones han sido mayores en los empleos más altos, lo cual es natural, pues á ellos llegan los militares en edad relativamente avanzada. Pero así y todo, resulta una mortalidad muy numerosa en la clase de segundos tenientes, 158, de los cuales 140 pertenecen á las escalas de reserva (97 sólo á la de Infantería), lo que eleva la proporción á 3,2 por 100.

Se trata de una clase á la cual pertenecen en su mayoría oficiales de treinta á cuarenta años, es decir, en el vigor de la edad; ¿á qué, pues, puede atribuirse tan elevado número de defunciones?

A que muchos, sirviendo en Cuba y Filipinas adquirieron enfermedades crónicas, que por la cortadad de sus sueldos no les ha sido posible combatir con toda la eficacia indispensable.

Otra cifra curiosa es la total de retirados, 420; de ellos, 24, de coroneles; 41, de tenientes coroneles; 75, de comandantes; 100, de capitanes; 178 de primeros tenientes (139 de la reserva) y 22 de segundos idem (de la reserva también todos).

Por último, fueron separados del servicio ó pidieron la licencia absoluta unos 140 jefes, oficiales y asimilados, en su mayoría capitanes y subalternos.

Resulta, pues, que desaparecieron de los escalafones respectivos 1.127 nombres de otros tantos militares, á lo que se debe añadir cierto número que ha dejado de figurar en los de un cuerpo para aparecer en otro, ó en situación activa para pasar á la de reserva.

Las causas de que la cifra total no haya disminuido más que en una parte de esas mil y pico de bajas, ya las explicamos días atrás,

De la Cartera de Noticias

Fonocromoscopio

En breve abrirá al público sus puertas en la calle Ancha junto á la cervicería El Alba, un salón en el que se exhibirá un notabilísimo aparato conocido con el nombre de *Fonocromoscopio*, aparato que ha llamado poderosamente la atención en la Exposición de París, y en Madrid y Sevilla donde se ha aplaudido últimamente.

El aparato de referencia sirve para presentar un espectáculo verdaderamente original y curioso; pues se trata de una combinación del cinematógrafo y el fonógrafo, presentándose escenas animadas, que, con la coincidencia de los sonidos y el movimiento de las imágenes, le dan una apariencia de realidad admirable.

Además de este espectáculo que ya por sí solo es bastante para que el público se sienta atraído, la empresa del mismo, presentará al matrimonio *Vietoire y Mañalich*, que ya ha sido aplaudido en el Teatro Principal hace un año próximamente, tanto en prestidigitación como en los ejercicios de adivinación del pensamiento.

El espectáculo será dividido en secciones.

Durante la celebración de los números que formen el programa, amenizará los espectáculos, al piano, el distinguido maestro compositor y director de orquesta D. Francisco Bracamonte, paisano nuestro, á quien desde el año 95 en que dirigió la orquesta del Principal actuando la compañía de Julian Romea, no teníamos el gusto de ver en Cádiz.

Seguramente, dados los atractivos indiscutibles de los espectáculos referidos, el público ha de dar cita en el nuevo salón.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El *Alfonso XII*, llegó el lunes 6 á Veracruz.

El *Isia de Panay*, salió el lunes 6 de Barcelona para Génova.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento galeno del primer cuadrante y marejada del viento, cielo despejado y horizonte claro; durante la mañana se llamó el viento al NO. haciéndose fresquito, con la mar picada del viento y el mismo cariz, despues del medio día roló el viento al ONO. con igual fuerza y la misma mar, el cielo con celages sueltos y el horizonte fosco, y así siguió toda la tarde; anocheciendo con igual cariz.

Toros en Cádiz

Para la corrida que ha de celebrarse en nuestro circo taurino el día del Corpus han quedado ya firmados los contratos con los aplaudidos espadas Luis Mazzantini y Félix Velasco.

La corrida será á beneficio de la Casa de Socorro y teniendo en cuenta la justa

fama de que gozan dichos espadas, lo mucho que hay que esperar de la bravura y pujanza de los toros de Burgo que han de lidiarse y de la práctica y buen gusto que para organizar esta clase de espectáculos ha demostrado en otras ocasiones la comisión de Caballeros Hospitalarios que entiende en el asunto, bien puede asegurarse una buena tarde para los aficionados al espectáculo nacional y un éxito completo y de resultados positivos para el establecimiento benéfico en favor del cual ha de tener lugar la corrida.

Tiro Nacional

El domingo 12 del actual y por acuerdo de la Junta Directiva del día de ayer, dará esta Sociedad un concurso de tiro largo, en el segundo foso de Puerta de Tierra, de 12 á 3 de la tarde, con fusil Lebel.

Habrà un premio y un accésit para los mejores tiradores que reúnan las condiciones exigidas.

Las condiciones para dicho concurso están de manifiesto en la oficina de la Escuela elemental de esta Sociedad donde se harán las matrículas desde el día de hoy hasta el sábado á las tres de la tarde.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores socio. De 9 á 12 de la mañana pueden hacerse pruebas de tiro.

Notas municipales

D. José Anillo Cabaña solicita entrar en concurso para la plaza vacante de escribiente, de alcaldía de barrio.

—El soldado Manuel Sánchez Jiménez se presentará en la Sección de Alcaldía de este Excmo. Ayuntamiento para asunto que le interesa.

—El Sr. Director de la Escuela de Adultos remite á la Alcaldía la estadística de dicha escuela correspondiente al pasado Abril.

—La Comisaría de guerra de esta plaza remite á la alcaldía anuncio para su fijación, sobre el concurso de compras de artículos que tendrá lugar el 18 del actual.

Noticias del Dique

Ayer salió de la dársena el vapor Alfonso XIII para hacer pruebas, las reparaciones echas en él han sido soberbias y su adorno y decorado del más esquisito gusto. Esto acredita muy mucho á los talleres y operarios del Dique de Matagorda.

El trasatlántico *Montserrat* se hallaba en la dársena, en el muelle de la macha; se le están picando los tranques.

Ayer se repartió á los obreros buen número de un librito titulado «Memorias de un obrero» cuyo autor es Ramón Sabater antiguo operario de esta compañía.

Junta general

La celebrará en la Santa Cueva el domingo 12, á las dos en punto de la tarde, la Archicofradía de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, para tratar de preparativos para el solemne triduo que ha de celebrar en el próximo Juicio y otros asuntos interesantes á la Asociación.

Píldoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Toses, Difteria y Bronquitis —Estos son remedios infalibles para las

enfermedades pectorales, las cuales des- cuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien fro- tado en el pecho ó la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directa- mente á los pulmones y una vez allí expe- le todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pul- mones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neu- traliza ó expele del sistema, pronta, com- pleta y permanentemente todo partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldo- ras Holloway; y la sangre que ellos lim- pian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comuniquen á estas úl- timas la influencia benéfica de la men- cionadas medicinas.

ALCANCE TELEGRAFICO

Retirada

Madrid 10, 1.

Dicen de Barcelona que al anoche- cer se han retirado las tropas á sus cuarteles, quedando solo algunos retenes.

En la calle Creu de Badalona, ha des- carrilado un tranvía, matando á una jo- ven, la cual llevaba una criatura en los brazos, saliendo ésta ileasa.

Visita

Madrid 10, 3.

Los Príncipes de Asturias visitarán al Presidente Lubert.

Incendio

Ha ocurrido un incendio en Tous, en unos almacenes de carpintería, se conside- ran las pérdidas en 500 000 francos.

Aplausos

El *Diario de los Debates*, de París, aplaude la declaración del estado de gue- rra en Barcelona.

Nombramiento

Madrid 10, 3'45.

La *Gaceta* anuncia el nombramiento de ayudante de la Reina al capitán de fragata Sr. Barriere Pérez.

Los argentinos

En Tenerife se ha hecho un recibi- miento entusiasta á los Argentinos.

En el muelle había gentío inmenso, aclamándoles.

Visitaron la Capitanía general.

El Teatro Principal celebró función de gala en honor de lo mismos.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 11.—San Mamerto, ob. y cf.

Día 12.—Santo Domingo de la Calzada, cf.

Día 11.—Turno de Adoración.—Rosario per- petuo.

Jubilés.

Día 11.—En la iglesia de Santo Domingo.

Día 12.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las seis y se canta á las siete y veinte.

Oficio divino

Día 11.—Se reza de Santa Mónica, viuda, su fiesta fué el 4.

Día 12.—Se reza de la Dominica V después de Pascua.

Santo Domingo.—Solemne triduo que la Congregación de Siervas consagra á su Augus- ta Titular los días 10, 11 y 12 del corriente dando principio á las siete y media.

Los sermones estarán á cargo del Rvdo. Pa- dre Fray José Cienfuegos.

SECCION MARITIMA

Mareas del día 11.

1.ª pleamar 7'33.—1.ª bajamar 1'29.
2.ª pleamar 20'08.—2.ª bajamar 14'03.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 5'21.—Pónese á las 19'22.
Sale la luna á las 1'20.—Pónese á las 11'54.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'30.— De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con es- cala en el Dique, á las 9'15.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 11.

9'00.—12'00.—15'30.—10'30.—14'00.—16'30.

Día 12.

9'00.—12'30.—15'00.—10'30.—12'30.—16'00.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.— Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

NOTAS ÚTILES

Correo.—Notas de las horas de servicios establecidas en la Administración de Cádiz.

Asuntos de Secretaría.—De 11 á 15 Apartados y Lista.—Entrega de la co- rrespondencia oficial y apartados de 9 á 11 y media hora después del correo mixto que llega á las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Reclamación de cartas faltas de fran- queo, sin dirección y devueltas por los carteros: de 9 á 11 y media hora después del correo mixto de las 12 y 57 y del ge- neral de las 20 y 51.

Certificados.—Recepción y entrega de documentos ordinarios: de 12 á 14 y de 16'30 á 17.

Certificados de impresos, muestras, re- clamaciones de sobres, etc., etc: de 12 á 14.

Valores.—Para la recepción y entrega de valores y objetos asegurados de 12 á 14 y de 17'30 á 18.

Los Buzones se recogen de 8 á 9, de 12 á 13 y de 22 á 23.

Horas y días de las entradas y salidas de los correos.

General, entra 20 y 51; sale 6'15.

Sevilla: entra 12'57; sale 15'24.

Chiclana, Medina, Alcalá, Vejer y Co- nil, sale á las 6'15 y a las 15'24; entra á las 12'57 y a las 20'51.

Sanlúcar, salen á las 6'15 y 15'24; entran á las 10'02 y á las 20'51.

Poblaciones de la Sierra: entra 10'02; sale 15'24.

Habana desde Cádiz, sale el día 30 y debe entrar el día 16.

Habana desde Santander, sale el 20; de- be entrar el día 2.

Puerto Rico; desde Cádiz el 15.

Melilla, Alhucemas, Peñon y Chafari- nas, desde Málaga, sale los martes y vier- nes.

Filipinas: desde Barcelona, sale cada cuatro sábados contando desde el 24 de Marzo de 1898.

De Manila sale cada cuatro sábados desde el 12 de Marzo de 1898.

Filipinas: desde Barcelona, por Marse- lia, sale los señalados por la Administra- ción.

Fernando Poo, Anaobou y Corisco; sa- le cada dos meses el día 30 por vapor es- pañol.

Canarias; desde Cádiz salen el 3, 7, 15, 18 y 30. Entran el 13 y 28.

República Argentina; por vapores es- pañoles el día 7. Entra el día 22.

República del Brasil: Por vapores es- pañoles el día 7.

Baleares: Sale con el correo general de las 6'15; entra á las 20'51.

Precios de los billetes en ferrocarril en todos los trenes, á excepción de los ex- prés, en los que no son valederos los de

ida y vuelta y sin incluir los últimos im- puestos.

De Cádiz á S. Fernando, en primera, 1'75; en segunda, 1'30; en tercera, 0'80.—A Puerto Real, 2'40; 1'80; 1'10.—Puerto de Santa María, 3'40; 2'50; 1'50.—Jerez, 8'25; 4'40; 2'60.—Sevilla, 18'20; 13'35; 8'00.

Ida y vuelta en el mismo día á San Fernando; en primera, pesetas 3'15; en segunda 2'60; en tercera, 1'60.—A Puer- to Real 4'55; 3'40; 2'05.—Al Puerto de Santa María, 5'55; 4'05; 2'40.—Jerez, 6'40; 6'60; 3'90.

Estaciones telegráficas.—En la provincia de Cádiz, están establecidas las siguientes:

Tienen servicio permanente: Cádiz, Jerez y las estaciones de la vía férrea; siendo las horas de servicio todas las del día y de la noche.

Se hace servicio completo en las de S. Fernando, Capitanía general del De- partamento, Carraca, Puerto de Santa María, Sanlúcar, Algeciras, Tarifa, San Roque, Ceuta y Tanger, desde las siete á las veintituna,

El servicio limitado las tiene: Arcos, Chiclana, La Línea, Los Barrios, Medi- na Sidonia, Puerto Real, Semáforo de Tarifa, Vejer, Rota, Villamartín, Algo- donales Zahara, Grazalema, Alcalá de los Gazules, Olvera, Chipiona y Bornos, de nueve á doce y de catorce á diez y nueve, —Los domingos, de nueve á doce.

Expedición de despachos telegráficos

Los telegramas que se presenten debe- rán ofrecer un sentido claro y estar escri- tos legiblemente en caracteres romanos, y en algunos de los idiomas español, fran- cés, italiano, portugués, inglés ó alemán, sin raspaduras, tachones ni enmiendas, que no estén salvadas.

Pueden entregarse en la Estación de partida por cualquier persona, ó ser remi- tidos por correo ú otro medio al jefe de la oficina telegráfica, desde cualquier punto. En este caso deberán expresar antes de la dirección, el nombre de la población en que se escriben y la fecha, é ir acompa- ñados de los sellos correspondientes al nú- mero de palabras de que consten.

Las tarifas más usuales por cada tele- grama, son: para la provincia, por las pri- meras 15 palabras 55 céntimos; por cada palabra más, 5 céntimos.—Para fuera de la provincia, por las primeras quince pala- bras, 1 peseta 5 céntimos; por cada una más, 10 céntimos. Servicio de prensa, mi- tad de tasa.—Para Portugal, por cada palabra 10 céntimos.—Para Gibraltar 12 céntimos por palabra, y para Francia 50 céntimos por palabra.—Para los demás países de Europa, Asia, Africa y Améri- ca, tarifas especiales.—Para el servicio internacional, todas las tarifas están gra- vadas por razón del cambio, de un tanto por 100 variable, que se fija por tri- mestres.

Objetos en grupo.—Las Administra- ciones de Correos admiten en un mismo envío objetos sometidos á tarifas distintas regulándose el porte de todos por el del objeto á que corresponde la más elevada. Cada uno de los objetos deberá reunir las condiciones que asiadamente le sean pecu- liares. Se aplicará la tarifa de las car- tas á todo objeto al cual acompañen nota, manuscritos de carácter actual ó perso- nal.

Medicamentos.—Los medicamentos cir- culan por el correo en el mismo estado y acondicionados de igual manera que las muestras, admitiéndose como tales los cristales de vacuna.

ESPECTACULOS

TEATRO-CIRCO GADITANO.—Función pa- ra hoy: El loco Dios.—A las ocho y media.

Imprenta de LA DINASTIA
Santa Inés, número 1

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:
 Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
 Una expedición mensual á Centro América.
 Una expedición mensual al Rio de la Plata.
 Trece expediciones anuales á Filipinas.
 Una expedición mensual á Canarias.
 Seis expediciones anuales á Fernando Póo.
 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
 Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
 Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^{ta}, Plaza de Palacio. Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13.—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^{ta}.—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: Sres. Dart y C.^{ta}.—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»
 «La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.
 Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.
 La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cents. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

SALUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desordenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual. PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y conjuras y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FORD STREED, ante 653e, OXFORD STREED, LONDON y se venden á 1s, 1 1/2d, 2s, 9d. 4s, 6d, 11s, 22s., y 33s el Poté ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote Si no llevan la direccion 353 Oxford Street, London son falsificaciones.